



La puissance de l'esprit, le triomphe de la raison

Cayenne LE 7 avril 2011

## VOUS AVEZ LA PAROLE / FRANCE GUYANE

### INDIGNATION !

Après avoir lu l'article de Monsieur Yvan CHERICA, « **OU SONT DONC PASSES LES CENDRES DE FELIX EBOUE ?** », j'ai été étonné, le mot est faible, par le peu de réaction de l'ensemble de la société Guyanaise. En effet, comment rester impassible ?

Il met en lumière cette propension qu'a une certaine catégorie de personnes à instrumentaliser les écrits de grands Hommes, disparus, pour diviser, et ainsi assurer, éventuellement, la réussite de leur sombre dessein.

Pour preuve, le mercredi 6 avril 2011, France Guyane occulte sciemment ou non le Nom de Félix EBOUE.

Erreur humaine, amnésie,....bénéfice du doute.

Mais, après :

- Les appels de contestation de plusieurs lecteurs,
- l'article de Monsieur Yvan CHERICA qui apparait en page 7 de France Guyane du jeudi 7 avril 2011,

On peut se poser la question « **Mais où sont donc encore passées les Cendres de FELIX EBOUE ?** » en lisant l'article « Le chantre de la négritude entre au Panthéon » du France Guyane du 7 avril 2011 relative à Aimé CESAIRE

De surcroit, en poursuivant la lecture de cet article, je suis consterné et reste sans voix, je cite:

« **C'est inespéré de voir un homme noir entrer au Panthéon. Et c'est un espoir qu'il ouvre la porte à d'autres** » Renchérit une Guadeloupéenne.

Mais, Chers Guyanais, Chers Guadeloupéens, Chers Martiniquais, un Homme noir est déjà entré au Panthéon, en 1949, cela fait plus de 60 ans et il s'appelle : **FELIX EBOUE**

Comment peut-on laisser de tels écrits passer sur un quotidien. Y a-t-il une rédaction digne de ce nom capable de juger le bien fondé de certaines allégations qui sont, force de constater, dans ce cas précis, totalement fausses. La liberté d'expression de la presse ce n'est pas ça, on ne peut pas dire tout et n'importe quoi, entrainer une population sur des idées fausses, du moins je l'espère.

Alors devant ces omissions, je dis « **NON !** », comment peut-on oublier le parcours de FELIX EBOUE :

- le discours d'anthologie JOUER LE JEU
- Son effort de guerre durant 39-45, acte de courage indéniable, qui met en exergue l'homme d'action
- Son travail pour préparer l'émancipation des peuples colonisés d'Afrique et d'Asie
- L'Hommage national et international lors du dépôt de ses Cendres en 1949 au Panthéon

Et la liste est loin d'être exhaustive.

En conclusion, et for de tout ce qui précède, je vous demande, à vous qui embrassez les mêmes valeurs que ce Grand Homme de bien vouloir manifester votre réprobation et de défendre sa mémoire

Denis ARCHIVOLTI  
TRESORIER  
CERCLE FELIX EBOUE

**Cercle Félix Eboué**

B.P.: 90 – 97354 REMIRE – MONTJOLY CEDEX  
Téléphone/Fax : 05 94 38 07 54